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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Julia um 19:05 Uhr eröffnet. Das Protokoll der letzten Sitzung vom 
18.06.2013 wurde mit geringen Änderungen einstimmig angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde:  Julia Kettenberger 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo 

 Es wurde eine Sondersitzung abgehalten, wobei die Hochschul-Versammlung vorbereitet 
wurde. Dabei wurde sich mit fünf Themengebieten beschäftigt, wobei inhaltlich 
Forderungen und Ziele erarbeitet wurden: 

o Interdisziplinarität & Projektorientierung 
o Mobilität & Internationalität 
o Qualität der Lehre/ neue Formate/ Verbindung zur Praxis 
o Fakultätsstrukturen 
o Gesellschaftliche Kopplung/ neue Orte/ Räumlichkeiten 

 Ab 2015 müssen die finanziellen Mittel gegenüber dem Land selbst ausgehandelt 
werden. Diese Entwicklung führt dazu, dass die Universitäten in Thüringen in einen 
Konkurrenzkampf untereinander getrieben werden. Dieser Prozess muss grundsätzlich 
hinterfragt werden, da er der Qualität der Lehre schaden könnte. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

Bei diesem Tagesordnungspunkt wurde nichts besprochen. 

↑Top↑ 

5. Vollversammlung der Fakultät B 

Für die Vollversammlung der Fakultät B wurden erneut die geplanten Aussagen besprochen, die 
zur Abstimmung gestellt werden sollen. Stefan verteilte dafür den aktuellen Stand der Übersicht, 
sodass die einzelnen Punkte noch einmal durchgegangen werden konnten.  
 
Für das Audimax muss noch eine Thoska freigeschaltet werden, sodass auch die Technik wie 
geplant genutzt werden kann. Paul D. wird sich darum kümmern. Ein Laptop für die Präsentation 
muss mitgebracht werden. 
 
Morgen sollen noch einmal Flyer verteilt werden, um möglichst viele Studenten auf die 
Vollversammlung aufmerksam zu machen. Bei einer entsprechenden Facebook-Veranstaltung 
haben erfreulicherweise schon über 100 Studierende ihr Kommen angekündigt. 
 
Für die Abstimmungen müssen noch weitere große Stimmkarten gedruckt werden, da von einer 
vorangegangenen Vollversammlung lediglich 66 Stück vorliegen. Dennis wird im Anschluss an 
diese Sitzung etwa 100 weitere herstellen.  
  



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 25.06.2013 
 

- 2 - 

Tobias wird die PowerPoint-Präsentation, welche morgen während der Vollversammlung gezeigt 
werden soll, noch einmal in die Dropbox hochladen, sodass die anderen Mitglieder noch 
Ergänzungen vornehmen können. Außerdem soll es doch keine Handreichungen an die 
einzelnen Teilnehmer geben, um nicht unnötig Papier zu verschwenden. Die jeweiligen Pro und 
Contra einer Aussage werden entsprechend zur Aussage aufgerufen, sodass sie für jeden 
ersichtlich sind. Die Reihenfolge der Aussagen wurde von Stefan neu sortiert, wobei es keine 
Änderungswünsche daran gab. Je Thema soll die Diskussion nur etwa 10 - 15 min dauern, um 
die Versammlung nicht unnötig in die Länge zu ziehen. 
 
Paul Jossa und Philipp Lorber betreten 19:30 Uhr die Sitzung. 
 
Stefan wird morgen nicht an der Vollversammlung teilnehmen können, sodass jemand anderes 
das Protokoll verfassen muss. Da sich von den anwesenden Mitgliedern keiner für diese 
Aufgabe fand, wurde Sebastian Zander telefonisch kontaktiert und für diese Aufgabe gewonnen. 
Er wird morgen die Vollversammlung protokollieren.  
 
Die Aussage 6 „Die Wiederholungsphase im Bachelorstudium soll von 3 auf 4 Wochen erhöht 
werden.“ wurde besprochen und soll abgeändert werden. Paul B. wird sich darum kümmern und 
sein Anliegen für eine Abstimmung genauer formulieren.  
 
Der Schwerpunkt „Stadt und Umwelt“ beim Studium des Umweltingenieurwesens soll gestrichen 
werden. Am folgenden Montag sollte die Debatte auch über die Schwerpunkte der 
Studiengänge geführt werden, wenn es um die Profilbildung der Universität geht. 
 
Ein Vorabbericht der Akkreditierungskommission liegt dem Dekanat bereits zur Einsicht- und 
Stellungnahme vor. Dieser soll beim Dekanat um Einsichtnahme für den Fachschaftsrat 
angefordert werden. Leonore wird eine entsprechende Nachricht verfassen.  

↑Top↑ 

6. Dekantreffen 

Das Dekantreffen findet am 09.07.2013 um 19:00 Uhr oben in den Räumlichkeiten der M18 
statt. Frau Prof. Dimmig-Osburg musste ihr Kommen leider absagen, sodass Herr Prof. Witt und 
Frau Dr. Lindner erwartet werden. Getränke und weitere Kleinigkeiten werden im Vorfeld 
organisiert.  

↑Top↑ 

7. Positionierung des Fachschaftsrats zur Situation der wissenschaftlichen 
Mitarbeiter 

Der künstlerische und wissenschaftliche Mittelbau aller Fakultäten hat eine Agenda verfasst, in 
der Forderungen nach einem verbesserten Arbeitsverhältnis gegenüber der Universität gestellt 
werden. Die Qualität der Forschung soll nicht weiter absinken, sodass Veränderungen erfolgen 
müssen. Das Arbeitspapier beinhaltet unter anderem den Appell für 75 %-Verträge bei 
Teilzeitstellen, welche mindestens zwei Jahre bestehen sollen. Damit soll eine bessere 
Arbeitsplatzsicherheit gewährleistet werden, um wiederkehrende kurzfristige Verlängerungen 
des Arbeitsverhältnisses überflüssig zu machen. Im Fakultätsrat war dazu eine grundsätzliche 
Zustimmung vorhanden, jedoch wurde der Forderungskatalog nicht angenommen. Eine 
verbindliche Richtlinie wollte vermieden werden, um beispielsweise individuell auch 50 %-Stellen 
vergeben zu können, wenn es die Umstände erfordern. Scheinbar kam es hierbei zu einem 
Missverständnis, da der ursprüngliche Gedanke keine feste Bindung beabsichtigte, sondern die 
einzelnen Punkte als Leitlinien zu verstehen sind.  
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Der Fachschaftsrat wird sich weiterhin mit dieser Problematik beschäftigen und unterstützt die 
Forderungen dieser Agenda. Ein Treffen mit Vertretern des universitären Mittelbaus wäre 
denkbar. Philipp Lorber wird die Agenda über den Verteiler versenden, sodass der Text im 
Detail vorliegt.  
 
Tobias Hesse verlässt um 20:00 Uhr die Sitzung. 

↑Top↑ 

8. Erstiwoche 

Für die Erstiwoche werden weiterhin noch einige Tutoren gesucht, wobei eine Bewerbung von 
Marcella vor einiger Zeit scheinbar nicht berücksichtigt wurde. Die Plätze werden nach dem 
Eingang der Bewerbung vergeben und von Herrn Tesch verwaltet.  
 
Die Erstitüten sollen erneut mit Werbeutensilien gefüllt werden, sodass die Mitglieder dazu 
angehalten sind, aktiv verschiedene Firmen anzuschreiben. Stefan hat dafür in der Dropbox 
entsprechende Dateien hinterlegt. 

↑Top↑ 

9. Sonstiges 

Am 02.07.2013 findet die weitere Akkreditierung des neuen Studiengangs KUB statt. Für ein 
Gespräch mit Studierenden zwischen 11:30 Uhr bis 12:15 Uhr werden weitere Teilnehmer 
gesucht. Morgen auf der Vollversammlung der Fakultät soll noch einmal darauf hingewiesen 
werden. Ebenso fehlen noch Studierende für die Berufungskommission Immobilienökonomie, 
was ebenso angesprochen werden soll. 
 
Philipp Lorber und Paul Jossa verlassen um 20:15 Uhr die Sitzung. 
 
Stefan berichtete vom letzten Wochenende, an dem die 14. Deutsche Betonkanu-Regatta in 
Nürnberg stattfand. Das Team konnte die Bauhaus-Universität würdig vertreten und bei den 
Herren den 2. und 4. Platz erreichen. Bei den Damen wurden die Plätze 5 und 6 gesichert. 
Leider gewannen die Niederländer der Uni Twente aus Enschede erneut jeweils den ersten 
Platz, sodass dies Ansporn gibt, in zwei Jahren erneut anzutreten, um den Titel zu holen. 
Unabhängig davon konnte der T-Shirt-Wettbewerb am Abend zuvor gewonnen werden. 

↑Top↑ 

10. Termine der nächsten zwei Wochen 

26.06.2013 Vollversammlung der Fakultät Bauingenieurwesen 
01.07.2013 Vollversammlung der Universität 
01.07.2013 StuKo 
02.07.2013 Fachbeirat der Bibliothek 
03.07.2013 Senat 

↑Top↑ 

11. Nächste Sitzung  

Nächste Sitzung: Dienstag, den 02.07.2013, 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 


